



Nombre de alumno: Maria Fernanda Vidal Velazquez

Nombre del profesor: Ing Gabriela Villafuerte

Nombre del trabajo: Actividad plataforma

Materia: Zootecnia en equinos

Grado: 7mo

Introducción:

El caballo ha tenido mucha importancia a lo largo de toda la historia, antiguamente era uno de los pocos medios de transporte y de carga siendo además una importante herramienta de combate. Con el tiempo y el avance tecnológico fue perdiendo su importancia como animal de trabajo llegando a ser hoy en día un animal más bien de actividades deportivas y recreacionales y sólo en regiones más marginales ha permanecido como una herramienta de trabajo.

Clasificación de caballos según su temperamento

El carácter del caballo es fundamental en su proceso de domesticación. En líneas generales, los caballos son tranquilos y no se muestran violentos frente a otros ejemplares, animales o seres humanos. Sin embargo, igual que ocurre con los perros o gatos, cada equino tiene su personalidad propia y esto debe ser considerado en todo momento. De ello dependerá su proceso de adiestramiento.

En la disciplina ecuestre, los caballos son clasificados en función a su carácter predominante. Entendiendo esto, existen tres tipos de equinos: de sangre fría, caliente y tibia. Los primeros son básicamente aquellos de carácter más dócil y manso; generalmente provienen de las razas más pesadas.

Tipos de temperamento	Raza	Ejemplos	Características
Sangre fría	Superpesada	Percheron, breton, sire	Gran talla, perímetro torácico superior, alzada 16,5 planos
Sangre caliente	Semipesadas	Hannover, oldenburge, holstein	
Sangre tibia (ligero)	Ligeras	Arabe, shagya árabe, lipizzano	Talla media, perímetro torácico medio, alzada a 14.5

Por otra parte, los caballos de sangre tibia suelen ser los cruces entre un ejemplar tranquilo y otro de sangre caliente. Entre tanto, los de sangre caliente son de razas más nerviosas y temperamentales; sin embargo, esto no es tan negativo como parece.

En realidad, los caballos de sangre caliente son más activos y por ello ideales para la monta. Nos referimos al tipo ideal de ejemplar para el deporte ecuestre debido a su fortaleza y

rapidez. De hecho, a este tipo de caballo se le llama “pura raza”; su temperamento o nerviosismo no es visto como algo negativo.

Clasificación del caballo por sus usos o aptitudes

La domesticación del caballo proveyó al hombre de un instrumento de trabajo que reúne algunas ventajas:

Puede hacersele trabajar solo o en unión de otros, se adapta a trabajos que requieren frecuentes paradas y arranques, pueden trabajar con similar eficacia en terrenos suaves y húmedos, el mismo animal puede ser utilizado en diferentes tareas, el estiércol producido ayuda al mantenimiento de la fertilidad del suelo.

Caballos de carrera, caballos de silla, caballos de tiro, caballos de deporte

Razas mejoradas

La raza más común es la de Pura Sangre de carrera con una altura promedio de 1,67 mts. y un peso aproximado entre 409-522 Kg. Otras razas comúnmente usadas para carreras:

-Caballo de Equitación. Son razas mejoradas de cruza entre animales altos y livianos con la raza Pura Sangre.

-Caballo de Polo. Razas mejoradas de animales mestizos y de sangre pura de otras razas pero predominantemente de cruza con Pura Sangre entre 1,47-1,57 mts y pesan alrededor de 460 Kg

Caballo de tiro.

Estos caballos deben ser capaces de mover grandes pesos y por lo tanto son macizos, de patas cortas muy fuertes. Llegan a medir 1,72 mts. y pesar 725 Kg. Entre las razas más usadas se encuentran la Belga y Percherón.

Caballo Berberisco

Derivado genuino del Przewalskii (que, asimismo, supondría en cruce previo del Tarpán recto con el mongol convexo), formaría, primeramente, en tiempos ya históricos, el caballo de los hicsos, que tiempo después engendraría el caballo Líbico o Berberisco o caballo de Numidia, que ya emplearon los romanos en las carreras.

Caballo Andaluz o Español

Antes, incluso, que surgiera la supremacía del caballo Árabe, la tendría España con el caballo Andaluz, el pura sangre de otros tiempos, como le definiría posteriormente el ilustre veterinario Eugène Gayot, creador de la raza Pura Sangre Anglo-Árabe, cuando dirigía el Harás de Pompadour. Así como los celtas llevaron a España por el norte, el Tarpán, procedente de Ucrania, los iberos llegaron acompañados del Przewalskii, en su versión del caballo Líbico o Berberisco, descendiente del de los hicsos.

Principales razas de caballos mejoradas

Razas derivadas del árabe

El árabe puede considerarse como el primer pura sangre mejorador y hasta creador de las mejores razas de sangre caliente:

1. Al Cleveland Bay, del Yorkshire (castaño de Cleveland) de silla.
2. Al Tersk ruso, derivado del Strelet, árabe casi puro, pero de mayor alzada.
3. Al Shagya Húngaro.
4. A los grandes traccionadores franceses, Percherón y Boloñés

Razas derivadas del Pura Sangre Inglés

En la actualidad, el PSI es el caballo mejorador por excelencia, habiendo creado o modificado gran número de razas:

- a) En USA, el Quarter Horse o caballo (Cuarto de Milla, antiguamente con bastante sangre española, pero hoy casi saturado de sangre inglesa.
- b) El Morgan, buen caballo de silla norteamericana, creado por Justino Morgan y cuya historia tiene muchas lagunas.
- c) El Trotador Americano o American Standardbred, en la actualidad el trotador más veloz del mundo, usándose como trotador y como amblador. Esta raza fue fundada por el PSI Messenger y por su descendiente Hambletonian y cuatro de sus hijos. Ha mejorado a todos los trotadores del mundo.
- d) Entre otros.

Razas derivadas del Andaluz

El Andaluz, por su parte, daría sangre esencialmente a caballos de América y de Europa:

En los Estados Unidos daría lugar al Mustang o cimarrón norteamericano y al pequeño Indian Pony y otros similares: al Chincoteague y Assateague, de las islas frente a Virginia y Maryland; al poney de la isla del Trono, en Colorado y al Banker Pony de los bancos de la Bahía de Pimlico; todos ellos descendientes del Mustang; finalmente, al recientemente creado Poney de las Américas (P.O.A), creado del cruce de un semental Shetland y una yegua Appaloosa, obteniéndose de tal cruce el semental Mano Negra, cabeza de la raza.

Razas importantes no mejoradas

En gran Bretaña el caballo de raza Suffolk Punch, es la más liviana y moderna de las razas de tracción adoras británica de caoba de alazana con diversas variantes, dócil y de manchas confortables usando tiempo como caballo de cervecero



Francia: ya en el continente, el Bretón, ruano, alazán o castaño, alcanza una alzada de 1,45 a 1,60 m según se trate de Bretón de tiro, de postas o bien del Corlay: “

En el otro lado del país, el bravo Ardenés, de capas similares, muy manejable y seguramente el que cita César en la guerra de las Galias, desempeñó después un importante papel en la Edad Media

Conclusión

Es importante conocer cada una de las razas y clasificaciones de los caballos para así darle el uso correcto a casa uno ya que si no se encuentra en área de su conveniencia podría afectar a su desarrollo y potencial.